

## ABSTRAK

### Ibadah dan Kerja

*Suatu Tinjauan studi Pemikiran Yohanes Calvin tentang Ibadah dan Kerja serta Implikasinya bagi Jemaat GMT Fanating, Klasis Alor Tengah Utara.*

Petrus Kevin Duka

Program Studi Teologi Agama Kristen, Universitas Kristen Artha Wacana Kupang

*Email: [dukapetrus46@gmail.com](mailto:dukapetrus46@gmail.com)*

Ibadah dan kerja merupakan dua hal yang sangat penting bagi kehidupan. Akan tetapi, kedua hal ini sering dipandang berbeda. Ibadah berkaitan dengan kebutuhan rohaniah, sedangkan kerja berkaitan dengan kebutuhan jasmaniah.

Tulisan ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana orang-orang Kristen memandang pekerjaan sebagai bentuk ibadah kepada Tuhan. Untuk mengetahui hal tersebut, maka penulis menggunakan pendekatan studi pemikiran dengan metode penelitian kepustakaan (library research). Studi pemikiran sendiri adalah suatu bentuk penelitian yang dilakukan untuk memahami pemikiran seseorang atau kelompok dalam konteks sosio-historis yang melatar-belakangi kemunculan pemikiran tersebut. Melalui tulisan ini, akan dibahas secara kritis terhadap nilai yang dapat digali dari pokok pemikiran Calvin tentang ibadah dan kerja sebagai Panggilan Tuhan (God's calling). Yohanes Calvin adalah seorang ahli hukum yang tertarik dengan teologi Kristen yang lahir di kota Noyon (Perancis Utara). Secara singkat, konsep panggilan Tuhan memberikan pemahaman bahwa setiap aktivitas yang dilakukan dengan sungguh-sungguh dan penuh ketekunan, dan dengan mengimani bahwa aktivitas tersebut merupakan panggilan dari Tuhan, maka aktivitas tersebut dapat dikatakan sebagai ibadah. Konsep ibadah dan kerja sebagai panggilan Tuhan akan diimplikasikan kepada Jemaat GMT Fanating, Klasis Alor Tengah Utara. Penulis menemukan suatu permasalahan, di mana jemaat tersebut masih menganggap bahwa ibadah hanya terbatas di hari Minggu atau ibadah liturgis, sehingga jemaat membedakan antara kerja dan ibadah sebagai suatu hal yang profan dan yang rohani. Dari hal ini, konsep ibadah dan kerja sebagai panggilan Tuhan dapat memberikan pemahaman bahwa ibadah yang sejati bukanlah ibadah yang terbatas di hari Minggu, tetapi ibadah yang sejati adalah tentang bagaimana seseorang melakukan segala aktivitas dengan menganggap bahwa aktivitas tersebut merupakan panggilan dari Tuhan, maka ia sementara beribadah kepada Tuhan.

**Kata Kunci:** Yohanes Calvin, Panggilan Tuhan (God's calling), ibadah, kerja.